

Anoche comunicaron una nómina de municipios y gobiernos regionales:

# Chile Vamos llega a acuerdo en 283 alcaldías y confirma candidaturas a 10 gobernaciones

RN competirá en las comunas de Santiago, Temuco y Valdivia. La UDI en Iquique, Arica y Providencia. Evópoli se quedó con Antofagasta y busca reelegirse en Vitacura. Comunas como Valparaíso o Viña del Mar quedaron pendientes.

E. MONROY y T. CELEDÓN

La sede de Renovación Nacional (RN) fue el lugar escogido por Chile Vamos para enclausrarse y negociar su acuerdo municipal, el cual fue anunciado luego de las primarias de inicio de junio, pero que recién ayer vio la luz. En la casaca ubicada en Antonio Varas, Providencia, las directivas de la UDI, RN y Evópoli dieron a conocer, a eso de las 20:50 horas, las claves del entendimiento, el cual contempla que el conglomerado competirá en 283 comunas; al margen de ese total, habrá un acotado número de localidades en las cuales se aplicarán encuestas (24) para dirimir a los postulantes. Esa fórmula se dará en Los Ángeles, La Serena, Coquimbo, Maipú y Rancagua.

En cuanto a capitales regionales, RN fue la colectividad que más candidatos tendrá, ya que serán militantes de su partido los que buscarán llegar a la alcaldía en zonas como Iquique, Copiapó, Chillán, Temuco, Valdivia, Puerto Montt y Punta Arenas. Ellas se suman a Santiago, donde compete Mario Desbordes. Evópoli, por su parte, se quedó con Antofagasta: Sacha Razmilic será su candidato, mientras que Coyhaique quedó pendiente. Esas comunas se suman a Vitacura, donde Camila Merino buscará la reelección. La UDI tendrá representantes en Arica e Iquique, con Raúl Gil y Ximena Naranjo, respectivamente. En la región Metropolitana, en tanto, ya estaba zanjado que Jaime Bellolio competirá en Providencia.

En la capital se confirmó el nombre de Maximiliano Luksic (ind.) como la carta en Hue-

churaba, mientras que San Miguel quedó en manos de UDI con Carol Bown.

La coalición definió, asimismo, no zanjar postulantes en comunas emblemáticas como Valparaíso, Viña del Mar y Recoleta, zonas que han generado roces con el Partido Republicano, que también tiene candidatos. Al respecto, el presidente de RN, Rodrigo Galilea, señaló que en esos lugares "no vamos a adelantar nombres. Queremos tener un diálogo abierto para tener la mejor candidatura posible". El presidente UDI, Javier Macaya, dijo que "este es un primer paso, una primera etapa que se cierra y la invitación que hacemos a todos los partidos de oposición es que sigamos esta conversación".

En gobernaciones, Chile Vamos logró zanjar 10 de 16 regiones en el país: en Arica, el bloque respaldará a Enrique Urrutia (UDI); Tarapacá, en tanto, quedó en manos de RN con Natan Olivos. En Antofagasta será Evópoli el partido que busque llegar a la gobernación con la candidatura de Carlos Cantero, mientras que en Atacama se confirmó el nombre del exdiputado UDI Nicolás Noman. En Coquimbo no existían dudas, ya que Cristóbal Juliá, ligado a Evópoli, ganó la primaria, mientras que en Valparaíso la coalición ya había entregado su respaldo a María José Hoffmann (UDI). Más al sur, en el Biobío, se ratificó la postulación de Sergio Giacaman (ind.), y en La Araucanía, pese a que enfrentó cuestionamientos por una de las aristas judiciales del caso Convenios, se apoyará a Luciano Rivas en su repostulación. Aysén se zanjó en la primaria —Marcelo Santana



Los presidentes de Chile Vamos, Javier Macaya (UDI), Gloria Hutt (Evópoli) y Rodrigo Galilea (RN).



Carlos Cantero será candidato a gobernador en Antofagasta.



María José Hoffmann es la candidata a la gobernación de Valparaíso.



Cristóbal Juliá, candidato a la gobernación de Coquimbo.



Max Luksic competirá en la comuna de Huechurabá.



Carol Bown será candidata en la comuna de San Miguel.



Claudio Radonich busca la reelección en Punta Arenas.

(UDI) fue el vencedor—, mientras que en Magallanes la representante del bloque será Daniela Arecheta (Evópoli). En la Región Metropolitana, O'Higgins, Maule, Ñuble, Los Ríos y Los Lagos, Chile Vamos definió aplicar encuestas.

## Intensas horas de negociación

La coalición se había propuesto conseguir esta semana una nómina de comunas, en medio de la presión de otros partidos de oposición (como los republicanos) que les han reclamado

por dilatar aún en qué zonas buscarán competir. Asimismo, en el conglomerado ha existido inquietud por el avance de las conversaciones en el pacto oficialista, que ya ha comenzado a tratar sus consensos a nivel de gobernaciones, por lo que se pretendía exhibir una señal de unidad frente a la izquierda.

Para ello, a inicios de la semana se reunieron en la sede de la UDI y desde el miércoles se concentraron en la sede de RN. El anuncio se había proyectado para días atrás, pero distintas diferencias en un grupo de comunas retrasaron todo. Incluso, se su-

maron a los diálogos actores clave, conocidos por destrabar conflictos electorales, como el RN Rodrigo Ubilla.

En el sector indican, en primer lugar, que hubo ciertos municipios de las regiones de Coquimbo y del Maule en donde costó llegar a acuerdos, considerando además el interés que hay en esas zonas de otras colectividades de oposición. Y entre el jueves y viernes se terminó de afinar la situación en comunas desde el Biobío hacia el sur.

Al mismo tiempo, en Chile Vamos debieron recalibrar el número de comunas en que pre-

tendían mostrar acuerdo, dado el ajuste de la estrategia del Partido Republicano que, desde la semana pasada, comenzó a presentar candidatos en comunas que inicialmente no estaban consideradas como prioritarias, como Arica y Antofagasta. De hecho, en la tienda liderada por Arturo Squella hace semanas hablaban de que buscarían competir en cerca de 60 alcaldías, cifra que aumentó a 70, pero de la mano de ello en el discurso han incorporado que no llevarán cartas en todas las comunas en que Chile Vamos realizó primarias legales.

## Cita con partidos opositores

Si bien Chile Vamos pretende en los próximos días retomar el diálogo con el resto de las tiendas de oposición, la relación con estas colectividades pasa por un complejo momento. Ya con republicanos las repriminaciones han sido públicas por estos días—en ese partido cuestionan el atraso en la nómina y han destacado que sus nombres tienen mejores resultados en las encuestas—, pero tampoco ha sido fluido el diálogo con Amarillos y Demócratas, dicen directivos de estas últimas colectividades.

Por ejemplo, si bien Chile Vamos considera dejar algunas comunas a candidatos de estos partidos, como Renca, en Demócratas indican que esto se hace porque la coalición no ha logrado dar con nombres para esas comunas. Por lo mismo, han pedido que se les dé apoyo en lugares donde sí tendrían mayores chances de ganar alcaldías, como en Iquique, según se menciona.

El Partido Social Cristiano, por otra parte, consigna que hasta el momento no conoce lugares donde Chile Vamos les vaya a dar apoyos y por ello han asegurado que competirán en 112 alcaldías.

La presidenta de Evópoli, Gloria Hutt, señaló sobre una posible reunión con otros partidos que será "lo antes posible, ojalá hagamos el mismo esfuerzo que hicimos esta semana".